



PRODUCTEURS DE LÉGUMES
DE TRANSFORMATION DU QUÉBEC

COMMUNIQUÉ

Pour diffusion immédiate

Assemblées générales annuelles 2024 – Les Producteurs de légumes de transformation du Québec clôturent en grand leur 50^e anniversaire à Tremblant

Longueuil, le 13 décembre 2024 – Les Producteurs de légumes de transformation du Québec (PLTQ) ont récemment célébré leur 50^e anniversaire lors d'un événement exceptionnel au Fairmont Tremblant, qui a marqué la fin d'une année riche en moments mémorables et en festivités. Les 10 et 11 décembre, 111 personnes, producteurs, partenaires et intervenants, se sont réunies pour deux journées de partage, de reconnaissance et de réflexion sur l'avenir de l'industrie.

Des assemblées générales riches en discussions et en décisions

Le 10 décembre, 66 délégués et producteurs de légumes de transformation se sont rassemblés pour leurs assemblées générales annuelles, durant lesquelles des discussions clés ont porté sur les enjeux actuels de l'industrie. L'ordre du jour comprenait l'adoption des états financiers, la présentation du rapport d'activités, ainsi que 11 résolutions concernant l'entretien des cours d'eau, la valorisation des résidus de transformation, et plusieurs autres relatives à l'amélioration des conventions de mise en marché avec les acheteurs. Le Programme Récolte-Don! a été mis de l'avant, reflétant la générosité et l'engagement des producteurs envers leur communauté, et ce, même dans des temps plus difficiles. À ce titre, les PLTQ et Nortera ont remis 975 505 portions de légumes transformés aux Banques alimentaires du Québec.

La journée s'est conclue sur une note plus ludique avec des activités de *Team building*, renforçant l'esprit de camaraderie entre les participants.

Un banquet mémorable pour célébrer 50 ans de succès

La soirée du 10 décembre a été marquée par un banquet festif au cours duquel les mérites distinction 50 ans Lucien-Beaudry et Nicolas-Appert ont été remis en reconnaissance de l'engagement exceptionnel de certains membres de la filière qui ont marqué les 50 dernières années.

Le méritas distinction demi-siècle Lucien-Beaudry a été décerné à Gilles Audette, pionnier de la production de légumes de transformation biologique, en reconnaissance de son leadership et son esprit d'innovation, qui ont marqué la production et la transformation dans le secteur. Le méritas distinction Nicolas-Appert a été remis à Gilles McDuff, directeur général de la Fédération de 1985 à 2008, en reconnaissance de son engagement exceptionnel et sa contribution significative au développement de l'industrie des légumes de transformation.

Cinq membres ont également été honorés pour leurs **15 ans ou plus d'implication active** au sein des comités, des négociations et de l'administration des PLTQ. Les récipiendaires sont : Pascal Forest, Bernard Marin, Patrick Joyal, Yvan Michon et Hugues Landry. Leur engagement durable reflète les valeurs d'intégrité et de collaboration qui ont façonné l'organisation au fil des ans. Ces hommages soulignent non seulement les réalisations individuelles, mais aussi l'impact collectif de l'engagement de tous les membres dans le développement de l'industrie des légumes de transformation.

Un hommage à 50 ans d'engagement et de partenariat

Les participants ont également eu l'occasion de découvrir une vidéo commémorative retraçant les 50 dernières années des PLTQ. Cette vidéo met en lumière des témoignages de figures marquantes de la filière et des moments clés de l'histoire de l'organisation, rappelant le parcours des PLTQ, de ses débuts modestes à son rôle de leader dans l'industrie de la transformation des légumes au Québec.

[Lien vers la vidéo](#)

« Ce 50^e anniversaire a été l'occasion de célébrer tout ce que nous avons accompli ensemble, mais aussi de regarder vers l'avenir. Nous sommes fiers du travail réalisé par nos membres et partenaires au cours de ces cinq décennies, et nous sommes impatients de relever les défis des prochaines années avec l'enthousiasme et l'innovation qui nous ont toujours caractérisés », a déclaré Pascal Forest, président des PLTQ

La recherche et l'innovation au cœur des priorités

Le 11 décembre, les participants ont assisté à une journée entièrement dédiée à la recherche et à l'innovation. Des conférences enrichissantes ont exploré des sujets tels que la gestion de l'eau dans les cultures de haricots et de pois, l'intégration des engrais verts dans les pratiques agricoles, et le potentiel de développement de la tomate au Québec.

Un atelier collaboratif a permis aux producteurs et experts présents de définir ensemble les priorités de recherche pour les trois prochaines années. L'après-midi s'est terminé avec des conférences inspirantes sur les technologies agricoles innovantes et les perspectives économiques pour 2025.

Un immense merci à nos partenaires

Les PLTQ tiennent à remercier chaleureusement leurs commanditaires pour leur précieuse contribution au succès de cet événement :

- Nortera, pour le partenariat officiel
- La Terre de chez nous, pour le partenariat du banquet
- Novago Coopérative, pour le partenariat argent
- Les industries Harnois, Financement agricole Canada et ZoneAgtech, pour leur partenariat conférences
- Estrie-Richelieu Assurances, Williams Avocats, Société d'agriculture de St-Hyacinthe, Fédération de l'UPA du Centre-du-Québec, Forest Lavoie Conseil, et l'Association québécoise de la distribution de fruits et légumes, pour leur partenariat soutien
- Les producteurs et productrices acéricoles du Québec et Agropur, pour le partenariat en produits

Leur soutien constant a joué un rôle essentiel dans la réussite de cet événement et reflète leur engagement envers l'industrie des légumes de transformation.

[Photos] : <https://adobe.ly/3Bugcpa>

À propos des PLTQ

Fondés en 1974, les Producteurs de légumes de transformation du Québec regroupent près de 237 entreprises membres, toutes spécialisées dans la production de légumes destinés à la transformation, tels que le pois, le haricot, le maïs sucré et le concombre. Leur mission est de défendre les intérêts économiques des producteurs tout en favorisant une production durable et en soutenant la recherche et l'innovation dans le secteur.

Source et informations

Emilie Dulude, agente aux communications

PLTQ | Tél. : 450 679-0540 poste 8304 | edulude@upa.qc.ca